



Mars 2023

LE POINT - Droit de réponse

Le groupe Perenco est un groupe familial basé à Londres ayant des opérations dans 14 pays du monde dont le Gabon où il est présent depuis 30 ans via notamment la société gabonaise Perenco Oil & Gas Gabon (POGG). POGG ne rachète pas des « puits vieillissants » depuis 2010 mais reprend des champs pétroliers qui sont au milieu de leur vie pour les moderniser, les redévelopper et créer de la valeur pour toutes les parties prenantes. Au Gabon, POGG travaille dans le cadre de contrats conclus avec la République Gabonaise et en coordination avec les communautés environnantes.

L'article de Madame Ariane Lavrilleux, qui n'a pas jugé utile de contacter POGG, contient de nombreux faits inexacts et de nombreuses allégations inacceptables, et pour le moins non vérifiées.

1. Il n'existe pas de « *pollution massive* » ou de « *catastrophe* » environnementale au Gabon dont POGG serait responsable. POGG est une société réputée pour son savoir-faire et son plus grand respect des hommes et de l'environnement dans lequel elle travaille. Elle bénéficie d'ailleurs de la certification ISO 14001 pour la qualité de son système de management environnemental, notamment sur le site du terminal du Cap Lopez.
2. La perte de confinement subie le 28 avril 2022 sur le terminal du Cap Lopez mentionnée dans l'article n'a entraîné aucune pollution « *massive* » de l'environnement : elle a été entièrement contenue dans les bacs de rétention prévus à cet effet et nettoyée selon les règles de l'art, le tout en étroite collaboration avec les autorités gabonaises. Aucune pollution marine ou terrestre n'a ainsi été constatée.
3. Si le ROLBG a bien déposé une plainte pénale en janvier 2021 auprès du Procureur de la République du Tribunal de première instance de Port-Gentil, POGG conteste fermement les allégations contenues dans cette plainte. La procédure d'instruction suit son cours et aucune décision n'a été rendue à l'encontre de POGG, contrairement à ce que suggère l'article.
4. POGG est, par ailleurs, régulièrement victime d'actes de sabotage de ses installations et dépose, chaque fois que cela est nécessaire, une plainte pénale, tout en procédant au nettoyage des zones impactées conformément aux règles applicables en la matière et en collaboration avec les autorités gabonaises.

P E R E N C O



Si Perenco est un partenaire de longue date du Gabon c'est qu'il participe activement au développement de ce pays, tant au niveau local qu'au niveau national. POGG accompagne ainsi le Gabon dans sa stratégie d'indépendance énergétique et de réduction des émissions de carbone. Elle fournit notamment le gaz qui alimente les centrales électriques de Port-Gentil et de Libreville, représentant plus de 70% de l'électricité produite dans ces deux principales villes du Gabon. POGG est aussi engagée dans la construction d'une usine de gaz butane (GPL) sur son site de Batanga (département de Etimboué) qui permettra au Gabon, dans un premier temps, de réduire significativement ses importations de gaz, puis à terme, d'exporter du gaz naturel liquéfié, assurant ainsi un relais de croissance important pour le pays et les zones de production avec la création de plusieurs centaines d'emplois.

Cordialement,

Pour le Groupe Perenco